

Dr. Ismael Morales

— ABOGADO —

Agente y comisionista.

MANIZALES.—COLOMBIA

Oficina, planta baja de la casa del Dr. Ramón González. Números 150 y 152.

Por telégrafo: ISMO.

que bien se merecen para su realización todos los esfuerzos y todos los sacrificios de que somos capaces, sobre todo el último que se impone de manera apremiante y que será el que venga a terminar con la negra serie de injusticias hasta ahora cometidas con familias pobres.

Obrero: No sabéis cómo desgárrase el corazón al presenciar el depósito y avalúo de una humilde choza habitada por diez o más criaturas enfermas y haraposas en quienes el hambre y las penalidades han dejado sus huellas dolorosas. Y todo esto por qué? Porque su propietario, un hourado trabajador cuya labor mal remunerada, no le alcanza ni para el sustento diario, no pudo dar cumplimiento en el pago de tres, cuatro o cinco pesos que a un avaro comerciante le debía. Pero más conmovedor aún ver la dispersión de aquella familia hasta entonces unida por un techo común. Los varones ingresarán al gremio de limpia-botas, e irán de desastre en desastre, si nadie les protege, a un hospital o a un presidio, que hasta allá puede conducirles la miseria! Las mujeres irán a la casa de un pariente cercano donde serán tratadas siempre despectivamente o pasarán a trabajar en la lujosa mansión de un burgués sin conciencia, y así, en un descenso doloroso hasta los destiladeros de la prostitución!

Porque no se embargue, pues, la pequeña propiedad raíz, todos moralmente estamos obligados a trabajar, imponiendo la reforma de algunas disposiciones de las leyes sobre la materia, a la vez que la rebaja de los impuestos de que nos hemos ocupado, toda vez que ellos son ruinosos para las clases pobres y traen consigo fatales consecuencias para la sociedad.

Obreros católicos: Se ha pretendido para que desmayemos en la lucha emprendida en toda la República, hacer creer a los timoratos que el Socialismo ataca nuestra religión, sin paramientos en que ella misma contiene en sus cánones muchas doctrinas socialistas, y que el cristianismo como religión de amor y fraternidad, jamás puede estar en pugna con el Socialismo, que no es otra cosa que una Sociedad en la que caben todos los seres humanos de buena voluntad que se propongan por medios pacíficos buscar un reparto equitativo de los bienes y el triunfo de la Democracia mediante el imperio de la Justicia.

Adelante obreros, con brío y el co-

razón plétórico de entusiasmo a luchar por estos caros ideales!

ELOY D' MAÑANA.

Noviembre, 15—1919.

La Latonería de

Luis A. Restrepo

situada a continuación de la Oficina de Correos Nacionales está en capacidad de ejecutar a satisfacción y con prontitud toda clase de trabajos en este ramo.

Magníficas referencias, 15 años de práctica. Si usted desea garantía absoluta en sus trabajos ocupe cuanto antes este Establecimiento y quedará satisfecho.

Correspondencia socialista.

Manizales, Nbre. 25 de 1919.

Señor Presidente del Centro Obrero Socialista.—E. S. D.

Señor Presidente:

Tienen por objeto las presentes líneas manifestar a Ud. y por su digno conducto a los socialistas manizaleses, los más rendidos agradecimientos por las galantes frases que tanto para mí como para mis compañeros se ha gastado esa Dirección al dar cuenta en el Nro. 3 de EL TALLER de nuestra llegada a esta ciudad. Así mismo agradecemos la buena acogida que nos ha prestado el obrerismo manizaleño, dentro del cual nos hallamos contentos y dispuestos a prestar nuestros humildes pero desinteresados servicios en todo lo que al gremio se refiera, muy especialmente al Centro Obrero.

Aprovecho esta oportunidad para permitirme recordar al Honorable Centro la necesidad en que está de proceder cuanto antes a la formación de una caja de ahorros en forma más amplia y eficaz de la que hasta ahora ha venido empleando, pues mientras esto no se haga, más rdío será nuestro triunfo y menos pronto llegaremos a una completa organización. El obrerismo del mundo se agita hoy en salvadoras revoluciones porque ha sabido aborrazar y preparar con tiempo todo lo necesario para sostener sus

campañas. En nuestro mismo país tenemos el ejemplo: ya vemos como se generalizan las huelgas en Cundinamarca, el Tolima y la Costa Atlántica. ¿Y por qué? Porque esos camaradas nuestros han tenido sus cajas de ahorro para sostener aquéllas, llevarlas a cabo en forma correcta y legal y conseguir los fines perseguidos.

Así, pues, señor Presidente, que creo no esté por demás y antes bien sea muy conveniente esta insinuación que me permito hacer al H. Centro.

Quedo del Sr. Presidente atto. s. s. y camarada,

ROMAN BLANCO.

LA CASCADA.

Así como "La Cascada" es la mina más rica que tiene el Departamento, "La Cascada" de Ricardo Jaramillo es el establecimiento de víveres más surtido que tiene Manizales.

Allí encontrará Ud. además de la simpatía y la buena atención, el más completo y variado surtido de abarrotes. También se le venden por mayor y a precios bajísimos algunos artículos, tales como fósforos, cigarrillos "Moras", cosecheros, cervezas etc., etc.

El Socialismo

es el ideal más perfecto para salvar al mundo. Como *La Paludina* es el medicamento por excelencia contra el Paludismo, la Anemia en todas sus formas y los dolores Reumáticos.

Solicítelo en todas las Boticas de buena calidad.

Agencia General,

Botica del señor César Villegas A.

Manizales.—Colombia.

¡ATENCIÓN!

Anuncio al público en general y en particular a mi simpática clientela, que he trasladado mi Taller de Sustrería, media cuadra hacia el Sur de la Plaza de Bolívar frente a la Sustrería del Sr. Fernando Arango. Calle 23, Nro. 74. Quedo allí a las órdenes para satisfacer a quien desee ocuparme. Trabajos esmerados, corrección y puntualidad.

JESUS M. GUTIERREZ.

Oportunidad.

Joven activo y honrado ofrece sus servicios al comercio como agente viajero para los Departamentos de Boyacá y Santander.

Entenderse en la Tipografía Modelo hasta el 1º de Diciembre.